
Bezirksausschuss des 23. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAllach-Untermenzing

Niederschrift der 9. Sitzung des Bezirksausschusses

Termin: 12.01.2021

Ort: Aula der Grundschule an der Manzostraße 79

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 23:00 Uhr 

Anwesende: 13 BA-Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste

1. Allgemeines

1.1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit

1.2 Genehmigung der Tagesordnung
Corona-Hinweise werden verlesen.
Absetzung TOP 2.2.6,
TOP 2.2.8 und 7.1 werden zusammen behandelt
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung nach Änderungen.

1.3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung.

2. Bürgeranliegen

2.1 Bürgersprechstunde
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1. Ein Bürger beschwert sich über die Infopolitik des Bezirksausschusses und des Stadt-
rates gegenüber den Bürgern zum Thema Neubau einer Bezirkssportanlage. Zum Bei-
spiel ist auch aus den Tagesordnungspunkten nicht immer erkenntlich, worum es sich 
handelt. Der Bürger wohnt in der angrenzenden Wohnsiedlung und befürwortet den 
Bau an dieser Stelle nicht.
Sein zweites Anliegen ist der Erhalt des Standorts der Realschule in Allach. 
Herr Fuckerieder nimmt zu den Anliegen Stellung. Die Schulsituation beschäftigt den 
Bezirksausschuss schon sehr viele Jahren, speziell hier auch der Schulcampus in der 
Pfarrer-Grimm-Straße. Gespräche hierzu mit der Verwaltung fanden bereits statt. Die 
Öffentlichkeit wird darüber informiert.
Wann eine erneute Beratung zum Thema Schulen auf der Tagesordnung sein wird, 
kann zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht gesagt werden. 
Zum Thema Bezirkssportanlage teilt Herr Fuckerieder mit, dass es nicht unüblich ist, 
dass Fraktionen im BA sich vorbereitend beraten, so auch den Flächennutzungsplan 
zur Bezirkssportanlage. Eine Aufnahme aller Details in den Tagesordnungspunkten ist 
nicht möglich. 

2.2 Bürgerpost an den BA

1. Verkehrsfluss in der Gerberau
Der UA Umwelt und Verkehr empfiehlt die Weiterleitung der Bürgeranfrage an das 
KVR und um Bericht über die Verkehrssituation. 
Der Bürger wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

2. Verkehrskonzept Georg-Reismüller-Straße in Allach
Hierzu ist dem BA nichts bekannt.
Die Bürgerin wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

3. Verkehr Allacher Straße
Die Parklizenzen wurden vom BA bisher abgelehnt (Kosten, Besucherproblematik, Re-
striktionen). Der UA empfiehlt diese Ablehnung auch hier beizubehalten.
Die Bürgerin wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

4. Verkehrsführung Waldhornstraße zwischen Allacher- und Manzostraße
Eine Entscheidungsfindung der Stadtverwaltung für eine neue Verkehrsführung ohne 
vorherigen Ortstermin, wird von Seiten des BA sehr kritisch gesehen. Ein Ortstermin 
zum derzeitigen Zeitpunkt wird von der Verwaltung jedoch abgelehnt.
Der Bezirksausschuss wird sich trotzdem noch einmal an die Stadtverwaltung wenden,
mit der Bitte zu einem geeigneten Zeitpunkt einen Ortstermin zusammen mit dem BA 
10 zu vereinbaren, um eine für alle verträgliche Lösung zu finden.
Die Bürgerin wird informiert.
Mehrheitlicher Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.
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5. Verkehrssituation an der Kreuzung Goteboldstr./Auenbruggerstr.
Der BA befürwortet die Lösungsvorschläge und bittet um einen Sachstandsbericht. 
Das Bürgerschreiben wird vom UA befürwortet und soll zur Prüfung an die Stadtver-
waltung weitergeleitet werden. Hierbei soll auch der Lückenschluss im Fahrradweg 
hergestellt werden.
Die Bürgerin wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

6. Bäume am Ende der Friedhofsgasse in Allach
Die Bürgerin ist an der genannten Adresse nicht bekannt.
Einstimmiger Beschluss: Absetzung

7. Brummgeräusche
Herr Lamkewitz berichtet, dass das Bay. Fernsehen in dieser Angelegenheit auf ihn zu
gekommen ist und darüber berichten möchte. Er hat den Kontakt zum Antragsteller 
hergestellt. Das Ref. f. Gesundheit u. Umwelt wird, sobald wieder Messungen durchge-
führt werden können, den BA über die Ergebnisse informieren.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

8. (N) Hirmerei
Wird unter TOP 7.1 behandelt

9. (N) Verunreinigung durch Pferde in Allach
Der UA schlägt vor, die Ställe der Umgebung auf die Reinigungspflicht der Reiter der 
Straße hinzuweisen.
Der Bürger wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

10.(N) Oertelplatz, mehr Sauberkeit
Beim Baureferat wird nochmals angefragt, wann die bereits zugesagten zusätzlichen 
Abfallkörbe aufgestellt werden. Zudem soll das Laub vom Herbst und der sich ansam-
melnde Müll unter den Sitzgelegenheiten beseitigt werden. Der Bürgerin wird mitge-
teilt, dass die Abfalleimer täglich geleert werden und der Platz wöchentlich gereinigt 
wird. Der BA ist immer um die Sauberkeit des Oertelplatzes und die Leerung der Ab-
falleimer bemüht. 
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

11.(N) Wertstoffinsel Karl-von-Roth-Straße
Die Anliegen wird an Remondis weitergeleitet.
Die Bürgerin wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

12.(N) Baumfällungen Waldhornstr. 119
Dem BA lag hier kein Baumfällungsantrag vor. Das Anliegen wird an die Untere Natur-
schutzbehörde weitergeleitet.
Der Bürger wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

13.(N) Unterführung Allacher Straße
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme.
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14.(N) Dauerparkende Anhänger in der Manzostraße
Das Anliegen wird zur Prüfung an die Polizei weitergegeben.
Die Bürgerin wird informiert.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

15.(N) Unsichere Situation für Fahrradfahrer
Dazu gibt es einen bereits beantworteten Antrag aus dem Stadtrat. Das Antwortschrei-
ben des KVR wird an den Bürger weitergeleitet.
Bezüglich des Anfrage des Bürgers zur Beleuchtung des Christbaums informiert Herr 
Fuckerieder, dass es hier zu technischen Problemen kam. In diesem Jahr wird die Be-
leuchtung wieder funktionieren.

Herr Lamkewitz bittet in diesem Zusammenhang um Klärung, wie der Sachstand zum 
Antrag der Grünen-Fraktion aus dem Jahr 2017 zum Thema „Nahmobilitätskonzept“ 
(14-20 /B 04336 vom 19.09.17) ist. Da, wie in der letzten Sitzung beschlossen, das 
Mobilitätsreferat in eine der nächsten BA-Sitzungen eingeladen werden soll, schlägt 
Herr Fuckerieder vor, den Sachstand zu diesem Antrag dann mit anzusprechen.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

16.(N) Erhalt der Menzinger Erdbeerwiese /- feldes
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme.

3. Berichte und Protokolle aus den Unterausschüssen

1. UA Planung und Bau vom 08.01.21
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

2. UA Umwelt und Verkehr vom 09.01.21
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

4. Berichte und Protokolle der Beauftragten
Die Baumschutzbeauftragte gibt ihre Stellungnahmen zu den relevanten Bäumen im 
Stadtbezirk 23 ab.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

5. Anträge

1. Ganzenmüllerstraße Radweg
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

2. (N) Mobilitätsstation am Allacher Bahnhof
Der Antrag wird zurückgezogen und umformuliert in der nächsten Sitzung vorge-
legt. 

6. Entscheidungen

1. (N) Stadtbezirksbudget; 
Interessengemeinschaft der Allacher und Untermenzinger Vereine e.V. 
Beschaffung von Emailleschildern 1.700,00 Euro

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02374
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung 
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2. (N) Stadtbezirksbudget;
Freiwillige Feuerwehr München gegr. 1866 e.V. Anschaffung eines BMW X 3 
10.000,00 Euro

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 2408
Der Antragsteller erläutert seinen Antrag. Da das Fahrzeug, das angeschafft werden 
soll, auch in den Stadtbezirken 10, 21, 22 und 24 zum Einsatz kommt, soll der Antrag 
auf Bezuschussung auch in diesen Stadtbezirken gestellt werden. 
Der Bezirksausschuss kürzt aus diesen Gründen den Zuschuss auf 4000,- Euro 
Mehrheitlicher Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

7. Anhörungen

1. Vorhabenbezogener Bebauungsplan mit Grünordnung 
Eversbuschstraße (östlich), Bahnlinie München-Ingolstadt (westlich), 
Otto-Warburg-Straße (nördlich) 
-HIRMEREI-
Das Bauvorhaben wird vorgestellt von 2 Vertretern des Planungsreferates, dem Bau-
herrn und dem Architekten. Der Bezirksausschuss stellt anschließend detaillierte Fra-
gen und gibt weitere Anregungen. 
Die im UA Planung und Bau erarbeitete Stellungnahme wird mit einigen Punkten er-
gänzt und nach einem Abstimmungsverfahren im BA an das Planungsreferat versandt.
Die Aufnahme einer Forderung nach einer Machbarkeitsstudie für die Entlastungstras-
se im östlichen Teil in die Stellungnahme, wird mit Mehrheit abgelehnt. Diese Angele-
genheit wird in einer der nächsten Sitzungen diskutiert werden. 
Auch eine aus dem BA vorgeschlagene Prüfung durch das Mobilitätsreferat, ob Teile 
des Karlsfelder Bahnhofs, der auf städt. Boden liegt, in neue Verkehrsplanungen ein-
bezogen werden können, wird mehrheitlich vom BA abgelehnt. Zu dieser Thematik 
wird der Bezirksausschuss gesondert auf die Stadtverwaltung zugehen. 
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

2. Erinnerungsverfahren 
Sanierung des Fahrbahn- und Radwegbelages:
Curiestraße 1 - 7 
Ernst-Haeckel-Straße 41 - 75
Franz-Nißl-Straße 12 a – 38
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

3. Manzostraße 79, Gemarkung Untermenzing, Fl.Nr. 632/0 
Schulbauoffensive - MRE Grundschulpavillon (9 Klassen, 1 Raum Ganztagsbetreu-
ung), Standzeit 10 Jahre 
+ Vollzug Baumschutzverordnung
Mit den vorgesehenen Baumfällungen besteht Einverständnis. Auf ausreichende Er-
satzpflanzungen wird Wert gelegt.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung.
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4. Karl-von-Roth-Straße 31, Gemarkung: Untermenzing, Fl.Nr. 324/0 
Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Garage
+ Vollzug Baumschutzverordnung
Gegen das Vorhaben bestehen keine Einwände. Die Wege sind möglichst wasser-
durchlässig zu errichten.
Mit den Baumfällungen besteht Einverständnis. Auf Ersatzpflanzungen wird Wert ge-
legt, wobei einheimische Bäume, die in der Lage sind, sich an die aktuelle klimatische 
Veränderung anzupassen, zu bevorzugen sind.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung.

5. Sertürnerstraße 7, Gemarkung: Allach, Fl.Nr.: 938/4 
Errichtung eines Doppelhauses mit Garagen 
+ Vollzug Baumschutzverordnung
Eine Versiegelung der Garageneinfahrten und Fußwege ist zu vermeiden. Im Übrigen 
bestehen gegen das Vorhaben keine Einwände.

Hinsichtlich der Fällung der Goldulme ist zu prüfen, ob der Baum nicht – mit den evtl. 
nötigen Maßnahmen des Wurzelschutzes – erhalten werden kann. Sollte das nicht 
möglich sein, wird auf eine Ersatzpflanzung Wert gelegt. 
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

6. Schreiben Sozialreferat vom 14.12.2020:
Unterlagen zur Bewerbung für das REGSAM-Schwerpunktthema INKLUSION
Frau Paetzold ist sich nicht sicher, welche Anforderungen hier von REGSAM an den 
BA gestellt werden. Sie wird sich noch einmal mit REGSAM in Verbindung setzen, wel-
che Kriterien hier gelten sollen. Herr Lamkewitz schlägt eine Kontaktaufnahme mit ver-
schiedenen Schulen und Institutionen im Stadtbezirk vor, um Informationen zu sam-
meln. 
Herr Fuckerieder schlägt vor, bis zur nächsten Sitzung nochmals Infos zu sammeln 
und jeder der Ideen dazu hat, sich an Frau Paetzold zu wenden. 
Vertagung in die nächste BA-Sitzung. 
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise. 

8. Verschiedenes

1. Schreiben Migrationsbeirat vom 04.12.2020:
Appell des Migrationsbeirates an die städtischen Bezirksausschüsse
Herr Lamkewitz ist mit dem Migrationsbeirat in Kontakt getreten und hat vorgeschla-
gen, den BA-Film mit mehreren Sprachen zu unterlegen. 
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme

2. Schreiben Direktorium vom 14.12.2020:
Angebot einer Firma zur kostenlosen Durchführung von Corona-Schnelltests; 
hier: Zuwendungen
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme

3. Schreiben Kreisverwaltungsreferat vom 10.12.2020:
Sommerstraßen und Parklets im Jahr 2021
Frau Lisiecki und Herr Fuckerieder werden teilnehmen. Die Terminabsprache über-
nimmt Herr Fuckerieder. Er wird dann dem BA berichten. 
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise. 
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4. Antrag BA 22 - Aubing-Lochhausen-Langwied vom 09.12.2020: 
"Unterausschüsse auch virtuell lagen lassen", 
+ Schreiben des Direktorium vom 15.12.2020
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung

5. (N) Nichtdurchführung der BA-Veranstaltung am 20.03.21 im Rahmen der Antirassismus-
wochen
Die bereits genehmigten Budgetmittel werden zurückgezahlt.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise.

6. (N) Herr Fuckerieder weist darauf hin, dass der Antrag zur Abhaltung eines Weihnachts-
marktes am Oertelplatz 2021 bis Ende Januar eingereicht werden muss. Der Verein 
„Festring“ hat sich bereit erklärt, als Veranstalter aufzutreten. Angedacht ist der Weih-
nachtsmarkt für das 4. Adventswochenende mit einer kleinen Bühne, einigen Ständen 
und evtl. auch einem Stand des BA. Die Presse wird gebeten, diese Veranstaltung zu 
veröffentlichen und auch Künstler und Gewerbetreibende anzusprechen, sich für den 
Markt zu bewerben. 

7. (N) Herr Fuckerieder berichtet von einen Gespräch mit dem Planungsreferat zum Thema 
Junkersgelände. Die Idee ist, dieses Gewerbegebiet nochmals ganzheitlich zu betrach-
ten. Hierzu gibt es auch schon Überlegungen über die weiteren Schritte. Das Pla-
nungsreferat wird in einer der nächsten BA-Sitzungen diese Planungen vorstellen. 

9. Umlauf
Der Umlauf wird bis auf TOP 9.2, 9.4, 9.10 und 9.13 ohne Diskussion zur Kenntnis ge-
nommen. 

2. Schreiben Referat für Stadtplanung Bauordnung vom 09.12.2020:
Erweiterung der Manzoschule
Die bereits erarbeitete Stellungnahme wird mit einigen Punkten ergänzt und an das 
Planungsreferat versandt. 
Der Eingang der Stellungnahme soll vom Referat bestätigt werden.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise

4. Parkende Autos Hotelbunker Oertelplatz
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00896
Antwortschreiben
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme

10. Schreiben Kreisverwaltungsreferat vom 15.12.2020:
LSA - Eversbuschstraße / St.-Johann-Straße
neue Fußgängerschutzanlage
Einstimmiger Beschluss: Kenntnisnahme

13. 
(N)

Schreiben Kulturreferat vom 04.01.21:
Stadtteilwoche Allach-Menzing-Pasing 2021, aktueller Stand
Herr Fuckerieder wird in der nächsten Sitzung von dem Gespräch berichten.
Einstimmiger Beschluss: Zustimmung zur Vorgehensweise

10. Stadtrats-und Ausschussbeschlüsse
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11. Nichtöffentlicher Teil

gez.

Pascal Fuckerieder BA-Geschäftsstelle
Vorsitzender des BA 23
Allach-Untermenzing


